

*(Palabras del Excmo. Sr. Dr. KATAYAMA, Kazuyuki. Embajador del Japón, XXXII Conmemoración del fallecimiento de expertos japoneses, 12 de julio de 2023, 10:00 hrs.)*

Buenos días.

En representación de la Embajada del Japón, en primer lugar expreso mis más profundas condolencias a los familiares de las tres víctimas: el señor Miyagawa Kiyotada, el señor Nakanishi Hiroshi y el señor Kinra Seibun, quienes hace 32 años perdieron sus valiosas vidas en este lugar. En el budismo, el oficio budista que se realiza 32 años después del fallecimiento del difunto se denomina 33 “kaiki” que significa un año especial.

En aquella época, en el Perú era complicado conseguir el suministro estable de verduras, y estos tres expertos japoneses trabajaron en equipo con el personal local brindando con dedicación su cooperación técnica.

Cuando pienso en los expertos que perdieron la vida en camino de cumplir sus objetivos, no puedo evitar sentir una profunda tristeza e indignación ante el acto cruel de los terroristas.

Los funcionarios peruanos que recibieron la orientación técnica y el legado de los tres expertos han contribuido en gran medida al posterior crecimiento de la agricultura peruana. En comparación con aquellos días, la capacidad de producción de la agricultura peruana ha mejorado significativamente. Asimismo, hoy en día se produce exitosamente una amplia variedad de productos agrícolas como espárragos, paltas y mangos que se exportan a diversos países del mundo.

En marzo de este año, se autorizó la exportación de uvas frescas peruanas al Japón. De esta manera una gran variedad de productos agrícolas peruanos están llegando al lejano país de

Japón. Nunca debemos olvidar que detrás del desarrollo de la agricultura peruana se encuentran los esfuerzos de los tres expertos japoneses y de los funcionarios peruanos.

Al finalizar mis palabras, expreso mi agradecimiento por los esfuerzos realizados en la organización de esta ceremonia conmemorativa. Asimismo, reitero mis más profundas condolencias a los familiares de las víctimas, deseando firmemente que una atrocidad como esta no vuelva a repetirse.

Muchas gracias.